

## KAJIAN KRIMINOLOGIS TERHADAP KORPORASI SEBAGAI PELAKU TINDAK PIDANA KORUPSI DI INDONESIA

Oleh :  
Titik Suharti

*Saat ini, nampaknya telah diiringi oleh macam dan corak kejahatan yang beraneka pula. Salah satunya adalah kejahatan korporasi, yaitu kejahatan yang seiring dengan perkembangan ilmu pengetahuan dan dalam era globalisasi dilakukan secara korporasi atau bersama dalam kaitan menjalankan suatu usaha bersama (dalam konteks hukum ini juga merupakan subyek hukum), yang selama ini kita hanya mengetahui kejahatan yang dilakukan oleh seorang pelaku saja (natuurlijke person). Kejahatan korporasi ini yang menonjol yaitu pada kasus korupsi dan kejahatan perbankan sehingga hal ini perlu adanya penanganan yang cukup serius.*

### PENDAHULUAN

Pembangunan nasional bertujuan mewujudkan manusia Indonesia seutuhnya dan masyarakat Indonesia yang adil, makmur, sejahtera, dan tertib berdasarkan Pancasila dan Undang-Undang Dasar 1945. Untuk mewujudkan masyarakat Indonesia yang adil, makmur dan sejahtera tersebut, perlu secara terus menerus ditingkatkan usaha-usaha penegakan hukum di masyarakat, khususnya yang berkaitan dengan kejahatan korporasi.

Pada masa modernisasi dan globalisasi seperti sekarang ini, telah terjadi peningkatan kejahatan, baik peningkatan kualitas maupun peningkatan kuantitas. Banyak sarana dan prasarana yang menjadi faktor pendukung peningkatan kejahatan di masyarakat.

Dalam perkembangannya, kejahatan di masyarakat tidak hanya

dilakukan oleh perorangan (*natuurlijke persoon*), tetapi juga dilakukan oleh korporasi. Perkembangan yang demikian telah diakomodir oleh beberapa peraturan perundang-undangan pidana Indonesia misalnya Undang-Undang Nomor 31 Tahun 1999 tentang Pemberantasan Tindak Pidana (selanjutnya disingkat Undang-Undang Pemberantasan Korupsi). Dalam perundang-undangan pidana tersebut korporasi merupakan salah satu subyek hukum pidana, yang dapat melakukan perbuatan pidana.

### KORPORASI SEBAGAI PELAKU TINDAK PIDANA KORUPSI

Perubahan sosial, pembangunan dan modernisasi, akan saling berkaitan erat satu sama lain. Dikatakan demikian karena